

# **El amianto matará de cáncer a entre 50.000 y 60.000 españoles en los próximos 20 años.**

Por Ángel Cárcoba\*

Asistimos a una epidemia de cáncer por exposición al amianto o asbestos. Según la OMS más de 100.000 personas mueren cada año de cáncer de pleura, atribuible al amianto. Cada cinco minutos el amianto se cobra una vida.

En España han estado expuestos al amianto 240.000 trabajadores pertenecientes a más de 2.300 empresas lo que provocará en los próximos 20 años una mortalidad entre 50.000 y 60.000 personas. A los trabajadores expuestos hay que añadir familiares y vecinos con altas tasas de mortalidad por “mesotelioma familiar”.

Entre los años 1970 y el 2000 España importó más de 2.800.000 toneladas de amianto utilizadas en buques, trenes, construcción, universidades, hospitales, estudios de radio y tv, teatros, cines, bancos, conducción de agua y gas, frenos y embragues y un largo etcétera que han dado lugar a una epidemia de cáncer cuidadosamente silenciada por el lobby industrial y financiero (Uralita y Banca March) y por unos poderes públicos anestesiados ante el drama.

Han sido las multinacionales del amianto como Uralita, Eternit o Saint Gobin, las responsables de esta epidemia.

Ante esta situación proponemos un registro de empresas, de estructuras y edificios que contengan amianto. La creación de un Fondo de indemnización a las víctimas, la creación de un Tribunal Penal Internacional de lo laboral que castigue a los responsables de tantas muertes de crímenes contra la humanidad y un sistema de control del amianto.

Es necesario situar el drama del amianto en el campo judicial, político y mediático, donde el conjunto de la ciudadanía, de la comunidad científica y de las víctimas jueguen un papel fundamental que exija justicia y castigo a los culpables

\*Ángel Cárcoba, es sociólogo, autor de varias publicaciones sobre el amianto, y ha sido presidente del Grupo de expertos de la Comisión Europea en salud laboral.